



**Prise de parole de Michel LE ROC'H**  
**Secrétaire général de l'Union Départementale**  
**CGT-FORCE OUVRIERE de Loire-Atlantique**  
**Manifestation du jeudi 23 mars 2023 à Nantes**

---

**Camarades,**

Macron s'est donc exprimé hier midi. Il est resté « droit dans ses bottes ». Il est apparu tel qu'il est : arrogant, menteur, irresponsable et sans doute même plus. The Telegraph, quotidien anglais, n'y est pas allé par quatre chemins pour qualifier l'attitude du président de la république, je cite : « *l'arrogance de macron est seulement dépassée par la stupidité* ».

Non seulement il maintient sa réforme contre l'opposition de la totalité des Organisations syndicales, 94% des salariés actifs et plus de 80% de la population. Mais il annonce aussi qu'il va continuer à avancer à marche forcée et imposer une grande loi sur le travail dont la devise, c'est travailler plus, en gagnant moins et avec moins de droits.

Comment tout cela est possible ? Minoritaire et illégitime, il utilise les institutions de la V<sup>ème</sup> République pour passer en force. Et maintenant, il réprime !

Chacun comprend bien aujourd'hui que c'est toute la constitution de la V<sup>ème</sup> République qui est anti-démocratique y compris le dispositif référendaire telle qu'il est proposé. Au travers de multiples articles et dispositions, elle a été conçue dès le départ pour permettre à une minorité installée au cœur de l'état d'imposer sa loi contre l'immense majorité.

Alors que faire ?

Eh bien poursuivre mes camarades et ne rien lâcher, car nous sommes la majorité. Au-delà des manifestations et actions diverses, Force Ouvrière appelle l'ensemble des salariés, retraités et jeunes, de tous les secteurs à se mobiliser encore plus massivement, avec calme et détermination, par la grève qui est l'arme des travailleurs, pour le retrait de cette réforme injuste, brutale et illégitime.

N'oublions pas que la I<sup>ère</sup> république proclamé le 24 juin 1793 dans sa section consacrée à la déclaration des droits de l'homme et du citoyen exprimait avec force, je cite : « *quand le gouvernement viole les droits du peuple, l'insurrection est, pour le peuple et pour chaque portion du peuple, le plus sacré des droits et le plus indispensable des devoirs* ».

Macron viole les droits des travailleurs et du peuple. Alors ensemble, poursuivons la mobilisation.